
会 議 録

会議の名称 令和元年度 川越市総合福祉センター運営協議会

開 催 日 時
令和元年５月２２日（水）

午前１０時００分 開会 午前１１時００分 閉会

開 催 場 所 川越市総合福祉センター ３階社会適用訓練室

議長（委員

長・会長）

氏名

遠藤会長

出席者（委

員）氏名

（人数）

山田副会長、大畠委員、芝波田委員、岡田委員、原委員、髙橋

委員、遠藤委員、平井委員、山崎委員（９名）

欠席者（委

員）氏名

（人数）

小室委員、新井委員、佐藤委員（３名）

事務局職員

職 氏 名

後藤福祉部長、障害者福祉課 羽根尾課長、高齢者いきがい課 坂

口課長、障害者福祉課 宮沢副課長、同 新井副主幹、同 石塚主

査

総合福祉センター

平野所長、同 山田副所長、同 秋山主査、同 山崎主査、同 高

橋副主任、同 山下主事

会

議

次

第

１ 開会

２ 委嘱書交付

３ あいさつ

４ 委員紹介

５ 議事

⑴会長・副会長の選出

⑵平成 30年度事業報告について
⑶令和元年度事業計画について

⑷その他

６ 閉会

配 布 資 料

会議次第、川越市総合福祉センター運営協議会委員名簿、平成

３０年度事業報告書、平成３０年度事業報告書 補足資料、令

和元年度事業計画書、川越市総合福祉センター条例、同条例施

行規則、オアシスのパンフレット



議 事 の 経 過

発 言 者 議題・発言内容・決定事項

課 長

部 長

課 長

事 務 局

課 長

仮 議 長

会 長

議 長

議 長

事 務 局

議 長

委 員

【開会】

【委嘱書交付】

【部長あいさつ】

【資料確認】

【出席状況】

【委員紹介】

【事務局紹介】

【仮議長選出】

【会長等選出】

【会長等互選】

【会長等決定】

【会長あいさつ】

【議事進行】

【議事⑵】

議事⑵「平成３０年度事業報告」について、事務局よりご

説明をお願いいたします。

【資料２ 資料３ について事務局説明】

ただいまの報告に関しまして何かご意見ご質問はありま

すか。

私は障害者関係ですが、青年学級の運営について、知り合

いの障害者のある方で、ずっと青年学級に参加してきたが、

昨年度抽選でもれてしまって残念な思いをしている方がお

りました。

事情はわかりますが青年学級はとても良い内容でので、生

活の質を落とさないために抽選という方法ではなく、何か違

う方法はないのでしょうか。毎月行っているのでしたら、ま

だ定員は倍までいっていないので、半年の２学級で行えば全

員を受け入れられるのではないかと思います。

青年学級は現実的に資源が足りていないことが問題なの

ですが、オアシスの運営の中で毎月行っているものを、２月

に１回の利用にすることで全員を受け入れられるのではな

いかと提案を行っているわけです。

それでは、今年の定員、応募状況、抽選で落ちた人数を教

えていただきたいのと、先程申し上げた運営の方法を検討で

きないかということを質問させていただきます。



事 務 局

議 長

青年学級の定員ですが、例年は２０名で募集をかけるとこ

ろですが、今年度は２５名の定員とさせていただき、ありが

たいことに３８名の応募がありました。私たちも抽選せずに

全員受け入れたい気持ちはありますが、どうしても一緒に活

動する中で３８名全員を受け入れることは、全員に目が行き

届かず、重度の障害の方もいることを踏まえると、職員の数

と照らし合わせ２５名がぎりぎりの人数であると考え定員

数を設けさせていただきましたが、結果的に２７名の方を受

入させていただき、１１名の方が落ちてしまいました。オア

シスは沢山の教室を行っており、土曜日もフル回転し、火曜

日の夜も行っておりますので、例年行っておりますが、そう

いったご案内を１１名の方に対してダイレクトメールをお

送りしてフォローさせていただいております。ただし根本的

な解決ではありませんので、大畠委員さんがおっしゃるとお

り隔月ということも考えていかなくてはいけないのかなと

いうところです。実は、昨年度青年学級を受講されたメンバ

ーの親御さんに対して、アンケートをさせていただきました

ところ、抽選に対して理解をいただいておりますが、自分の

お子さんが落ちてしまうことを考えると抽選はどうなのか

という意見が多かったです。抽選して２０名で充実した内容

を送るよりも、活動が半分になっても抽選なしで全員受入て

ほしいという意見が多かったので、今後は前向きに検討させ

ていただいて少しでも多くの皆様を受け入れられる方策を

考えていきたいです。ただし何年かたつとまた同じ状況にな

ると考えられます。毎年特別支援学校を卒業される方がいま

すので、対象の方が増えていくこと考えると、オアシスだけ

で青年学級を背負っていくのは非常に難しいと考えます。主

管課にも話をしておりますが、川越市全体の問題として、ど

うしたらオアシスで行っているような青年学級を増やして

いけるのか考えていくところにきていると思います。もちろ

んオアシスでもできるだけ多くの方を受け入れていく努力

をしていきます。

ありがとうございました。先ほどの事業報告の中で、人気

のある講座は繰り返し行ったという報告がありましたが、そ

ういった方向で考えていただければと思いました。昨年度の

講座数は７９で、過去３年は８８～８９と１０講座を減らし

ていますが、講座の参加者が増えてますので、うまく整理し

て良いものを残していくという発想でやっているんだなと

いうことを感じました。こういった人気のあるものはどうや



委 員

議 長

委 員

事 務 局

議 長

事 務 局

議 長

っていくのか考えていただきたいと思いました。

よろしいですか。

ありがとうございました。大変柔軟に考えていらっしゃい

ますし、ダイレクトメールやアンケートを行い、青年学級の

会員に寄り添った対応をしていただいておりますので、引き

続きご検討をよろしくお願いします。

他にご質問のある方はいらっしゃいますか。

２７ページの緊急一時保護についてですが、例えば吸引が

必要な方をどうしたらいいのだろうということはよくわか

ります。オアシスの体制として医師を配置していないのは承

知していますが、看護師さんの土日の配置はどのようになっ

ているのでしょうか。また、緊急一時保護の中で看護師さん

を入れていく課題を教えていただきたいと思います。

緊急一時保護ですが、かなり重症心身障害の方の利用が多

くなったため、医療設備が整ってない中でお預かりするリス

クの高さから受入をひかえているところです。

看護師については、２名常駐しておりまして緊急一時保護

にも対応しています。今まで重症心身障害の方をお預かりし

た時に、痰の吸引であるとか経管栄養であるとかの医療行為

については、看護スタッフの方で対応させていただいていま

したが、看護師の仕事の役割として、医師からの指示によっ

て動くというところで、急変が起きたときに看護師の判断で

どういう処置をするのかという責任の重さがあり、契約職員

には荷が重すぎることから、命の保証がないのに預かってい

くのはいかがなものなのかということで、主管課と話し合い

をさせていただいているところでございます。

よろしいですか。それでは次の議題「令和元年度事業計画」

を事務局よりよろしくお願いします。

【資料４ について事務局説明】

来年度の事業計画について、何かご質問・ご意見ございま

せんでしょうか。

よろしいですか。ご質問、ご意見等ございませんので、引

き続き（４）その他に移りたいと思います。事務局からなに



事 務 局

議 長

課 長

かありますか。

事務局より報告させていただきます。施設全体の冷暖房を

供給している空調機器の一部が故障しながら稼働している

ため、今年度新設工事を行うところですが、現在の機器の撤

去及び新しい機器の新設は、年間でなるべく利用者へ影響の

少ない１１月と１２月の２ヶ月を予定しております。オアシ

スは障害者の方と高齢者の方に必要不可欠な施設であるた

め、工事期間中も影響なく利用していただくことで準備して

おります。

次の報告といたしまして、オアシスの温水プールと体育室

は、障害者と高齢者の皆様には従前から使用料をいただいて

おりませんが、一般利用の方からは使用料をいただいており

ます。使用料については、現在の社会情勢や受益者負担の考

えが適正に反映されるよう市全体的に料金改定の検討が課

題となっており、オアシスの温水プールと体育室の使用料に

ついても同様な状況となっております。温水プールと体育室

の利用について、市内に住所を有する障害者の方と高齢者の

方は引き続き無料とし、それ以外の一般利用者の使用料の額

について検討を始めたところでございます。

只今その他で報告をいただきましたが、何かご質問ござい

ませんか。

それでは何か他に報告ございますか。他に無いようでした

ら、予定されていた議事が終了いたしましたので、議長の職

を解かさせていただきます。御協力ありがとうございまし

た。

慎重審議ありがとうございました。以上をもちまして、令

和元年度川越市総合福祉センター運営協議会を閉会といた

します。委員の皆様には、ご多忙のところご出席いただきま

して、ありがとうございました。



（３／４）

議 事 の 経 過

発 言 者 議題・発言内容・決定事項



（４／４）

新井 委員

事 務 局

議 長

事 務 局

議 長

事 務 局

岡田 委員

事 務 局

議 長

事 務 局

議 長

議 長

事 務 局

議 長

議 長

事 務 局

【資料６について 事務局から説明】

・ただいまの報告に関しまして何かご意見ご質問はあります

か。

（委員から特に発言なし）

・それでは、質問が無いようでしたら、引き続き議事の⑷

平成２９年度事業計画に移ります。

【議事⑷】

事務局より説明をお願いいたします。

【資料４について 事務局から説明】

・ただいまの報告に関しまして何かご意見ご質問はあります

か。

（委員から特に発言なし）

・それでは、質問が無いようでしたら、引き続き議事の⑸そ

の他に移ります。事務局何かありますか。委員の皆さん何か

ありますか。

・事務局から特にございません。

議 事 の 経 過

発 言 者 議題・発言内容・決定事項



議 長

事 務 局

・他に無いようでしたら、予定されていた議事が終了いたし

ましたので、議長の職を解かせていただきます。ご協力、あ

りがとうございました。

・ありがとうございました。それでは、次第５その他に移り

ますが、事務局としてはございませんが委員の皆様、何かご

ざいますでしょうか。

・無いようでしたら、以上をもちまして、平成２９年度川越

市総合福祉センター運営協議会を閉会といたします。委員の

皆様には、長時間にわたりご審議いただきまして、誠にあり

がとうございました。


